

Por el itinerario que ha remitido el señor comandante, consta que el día 7 del corriente batió y derrotó completamente a los enemigos que en doble fuerza que la nuestra nos preparó una emboscada en Ixcatlán que sólo sirvió para su ruina pues fue totalmente destruida, y además perseguido el enemigo en dispersión por bosques y barrancas impenetrables, ayudándonos esta victoria la entrada en el pueblo que encontramos abastecido, y con cien tercios de algodón. Esta victoria nos proporcionó algunas armas, y nos habría llevado de completa satisfacción, si para conseguirla no hubiese fallecido el teniente de la escolta Torres, un cazador y tenido además tres heridos. El día 11 fue más feliz, pues en el pueblo de Oxitlán derrotó completamente al enemigo, el teniente coronel don Juan Rodríguez, tomándoles sesenta y un fusiles, bayonetas y fornituras, con toda la correspondencia y cuanto llevaba el enemigo; ignorante que otras cosas fueron presas de no valor porque había sobrevenido noche y aún no se acababa el reconocimiento. El ejército sigue al punto su expedición que esperamos sea feliz. Ríndome gracias a el Dios de las batallas. Tehuacán, agosto 13 de 1816.

Manuel de Abiza
y Fincierro

**[MIER Y TERAN]
PARTE DE LAS ACCIONES EN IXCATLÁN Y
OXITLÁN.
1816, AGOSTO 13, TEHUACÁN.**

Por el itinerario que ha remitido el señor comandante, consta que el día 7 del corriente batió y derrotó completamente a los enemigos que en doble fuerza que la nuestra nos preparó una emboscada en Ixcatlán que sólo sirvió para su ruina pues fue totalmente destruida, y además perseguido el enemigo en dispersión por bosques y barrancas impenetrables, ayudándonos esta victoria la entrada en el pueblo que encontramos abastecido, y con cien tercios de algodón. Esta victoria nos proporcionó algunas armas y nos habría llevado de completa satisfacción, si para conseguirla no hubiese fallecido el teniente de la escolta Torres, un cazador y tenido además tres heridos. El día 11 fue más feliz, pues en el pueblo de Oxitlán derrotó completamente al enemigo, el teniente coronel don Juan Rodríguez, tomándoles sesenta y un fusiles, bayonetas y fornituras, con toda la correspondencia y cuanto llevaba el enemigo; ignorante que otras cosas fueron presas de no valor porque había sobrevenido noche y aún no se acababa el reconocimiento. El ejército sigue al punto su expedición que esperamos sea feliz. Ríndome gracias a el Dios de las batallas. Tehuacán, agosto 13 de 1816.

COMUNICACIONES

SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

EL MIRADOR

<https://elmirador.sct.gob.mx/>

Por aquí pasó



LA INDEPENDENCIA Y
LA REVOLUCIÓN EN EL
SISTEMA CARRETERO
NACIONAL

